

JÄHRLICHES HAPPENING DER MOKUME GANE ARTISTEN

In der Woche vom 8.-12. Juli fand in den Werkstattträumen des Forum Goldschmiede in der Goldschlagstraße/ Pelzgasse in Wien das jährliche Treffen der Mokume Gane Artisten statt. Selbst hergestellte und zugekaufte Schichtmetalle aus verschiedenfarbigen Edel- und Unedelmetallen wurden verschweißt, gefräst, graviert, punziert, gedrückt und gehämmert und so die gemusterten Zeichnungen im Metall erzeugt, das dann weiter zu Schmuckstücken und Gefäßen verarbeitet wurde.

Die Ergebnisse der Arbeitswoche konnten am Freitag, den 12. Juli anlässlich einer Ausstellung in der Galerie



© Forum Goldschmiede | Charlotte Schwarz

des Forum Goldschmiede bewundert werden. Mehr als 80 sehr interessierte Gäste, zahlreiche Gold- und Silberschmiede aus Wien, sowie einige der Meisterschüler, die zur Zeit den Meisterkurs im Forum Goldschmiede absolvieren, folgten der Einladung.

Die Mitglieder der MGA sind internationale Goldschmiede und Schmuckschaffende aus Deutschland, Österreich, Niederlande, Italien und der Schweiz und treffen sich jährlich an unterschiedlichen Orten zum gemeinsamen Arbeiten und der gegenseitigen Fortbildung. Sie alle vereint das Interesse an der japanischen Schmiedekunst Mokume Gane (=Baumrindenstruktur in Metall), die ihren Weg von den japanischen Schwertschmiedern über Amerika nach Europa gefunden hat.

Auf höchstem Niveau findet ein einzigartiger, vorbehaltloser und professioneller Austausch statt, Arbeitstechniken und spezielle Werkzeuge werden gemeinsam weiterentwickelt.

Gelegentlich werden Dozenten zur Fortbildung in artverwandten Berufen eingeladen, deren Techniken für das Mokume Gane abgewandelt werden können und so die Vielfalt der Arbeitsweisen bereichern.

Die Gruppe entstand 2008 nach einer Ausstellung über Mokume Gane im Schmuckmuseum Pforzheim. 2014 formierte sich daraus ein Verein nach Schweizer Vereinsrecht mit heute 26 Mitgliedern.

Nach Treffen in Lörrach, Ahlen /Westf., Westdean/GB und Erfurt, konnte dieses Jahr durch die persönliche Bekanntschaft des Präsidenten der MGA Gregor Wechselberger und dem Landesinnungsmeister Wolfgang Hufnagl das Forum Goldschmiede in Wien als Veranstaltungsort und Werkstatt gefunden werden. Auch 2020 wird das Happening vom 13.-18. Juli in Wien stattfinden.

